

GRANADA

## Muere el profesor e histórico socialista Luis Álvarez Guisado

Tenía 73 años de edad, era catedrático Emérito de la Facultad de Medicina y fue varias veces candidato al puesto de Defensor Universitario

27.12.08 - A. CÁRDENAS | GRANADA

A veces la vida (también la muerte) tiene extrañas paradojas. Uno de los hombres que más sabía sobre el músculo del corazón, ha muerto por un paro de dicha víscera. Era el histórico dirigente socialista y catedrático Emérito de Medicina de la Universidad de Granada Luis Álvarez Guisado y tenía 73 años.

La capilla ardiente de Álvarez Guisado, profesor de Anatomía y Embriología Humana, permaneció durante el día de ayer en el Aula Magna de la Facultad de Medicina, en la que se licenció en 1960. Y sobre su féretro había dos banderas de las instituciones que más ha amado en su vida: la Facultad de Medicina de Granada y el Partido Socialista Obrero Español. Algunas voces no estaban de acuerdo con la supuesta ostentación de ambos símbolos, pero las personas más cercanas estaban convencidas de que Luis así lo hubiera querido.

El fallecido era esposo de la también militante socialista Antonia Aránega, conocida además por la investigación embrionaria y que fue senadora por Granada en la pasada legislatura.



Luis Álvarez, en el laboratorio de la Facultad de Medicina. /IDEAL

### Bondad natural

Las reacciones por la desaparición de Luis Álvarez, no se han hecho esperar. El secretario general de los socialistas granadinos, Francisco Álvarez de la Chica, ha destacado la trayectoria política y profesional de Álvarez Guisado, al referirse a su militancia «ejemplar», incluso en la clandestinidad, durante la dictadura y la transición.

Uno de sus amigos personales, Alberto Fernández, catedrático de Química Analítica y ex rector de la Universidad de Almería, destacó la «profunda honradez» de este hombre que «era la bondad personificada». «No tenía enemigos y la prueba está en que ayer pasaron por su capilla ardiente personas de todas las ideologías políticas, a pesar de que todo el mundo sabía que había sido un destacado dirigente socialista y un profundo defensor de sus ideas», dice Alberto Fernández.

En el PSOE, Luis Álvarez Guisado ocupó puestos en varias ejecutivas y, según todos los que le conocieron, siempre estaba aportando ideas e iniciativas en las diferentes agrupaciones socialistas. «Participaba siempre de forma muy activa y provocaba discusiones muy interesantes», dice otro de los compañeros de partido que trabajó con él en la Agrupación Beiro.

Su labor como docente, científico e investigador tampoco ha pasado desapercibida. Recién nombrado profesor adjunto en la cátedra de Anatomía del profesor Guirao, obtuvo una beca de la Fundación Juan March para investigar en Estados Unidos, concretamente en la Universidad de Chicago. También obtuvo otra beca en dicho país para investigar enfermedades congénitas del corazón en la National Heart Institute Grant.

### Candidato a Defensor

Luis Álvarez fue durante varios años candidato a ocupar el puesto de Defensor Universitario. Todos coinciden en que no lo fue debido al extraño sistema de votación que exigía que estuvieran presentes en las votaciones la mayoría de los claustrales, cosa que era casi imposible. «Hubiera sido un magnífico Defensor», coinciden en señalar las personas consultadas. «Me he presentado como candidato animado por otros universitarios porque me considero muy humano y creo que las aberraciones e injusticias, vengan de donde vengan, hay que combatirlas. Creo que es un cargo en el que se puede hacer una labor muy bonita y pienso que sería el punto de partida para desarrollar mi manera de pensar», dijo en una entrevista con motivo de celebrarse las primeras elecciones a Defensor Universitario en 1992.